

En Russie nouvelle

Une Université chinoise du nom de Sun-Yat-Sen vient d'être fondée à Moscou.

On compte actuellement dans l'Ukraine 709 écoles juives d'enseignement général, 292 écoles d'instruction publique et 152 clubs d'artisans juifs. Au cours de l'année passée eurent lieu 229 conférences de juifs sans parti. 20 chambres judiciaires de langue juive furent fondées. Il existe 19 soviets de campagne juifs.

Le projet de loi concernant les opérations de crédit des soviets locaux a été soumis à l'approbation des organes législatifs.

Ce projet accorde aux gouvernements des Républiques Autonomes et aux soviets locaux le droit de conclure des emprunts à court et à long termes avec les établissements de crédit d'Etat, les sociétés de crédit coopératives et privées, ainsi qu'avec des particuliers domiciliés dans l'U. R. S. S. et à l'étranger.

Les soviets garantissent les emprunts qu'ils ont conclus par tous leurs revenus et tous leurs biens. Les emprunts peuvent être aussi garantis par les revenus de certains domaines et par ceux que procurent les biens affermés.

La voie ferrée de Samsonovo-Kelif, d'une longueur de 122 kilomètres, qui a été détruite en 1919 par les basmatchs (bandits) vient d'être rétablie. Les travaux de la voie Kelif-Tarmoz seront également bientôt terminés, il n'y reste que 45 kilomètres à réparer.

On procédera l'année prochaine à la construction de la nouvelle ligne de chemin de fer de Termoz-Duchamba. Cette ligne servira à réunir la capitale du Tadjikistan avec les régions centrales de la République d'Uzbeck par Termoz, Karchi et Bukhara, et permettra d'établir un service de trains réguliers entre Duchamba et Moscou.

Suivant une déclaration publiée récemment, les anciens chefs des troupes co-

saques blanc-gardiens et leurs aides, ainsi que les anciens soldats de Wrangel et ceux des autres armées blanches peuvent être rétablis dans leurs droits d'électeurs. Ce décret a une grande importance politique, les anciennes troupes de Wrangel manifestant un grand désir à participer à la vie publique soviétique.

Une exposition permanente d'instruments de chirurgie et de médecine à Lé-



Voroschilov,
Commissaire du peuple à la guerre.

ningrad est en voie d'organisation. Des firmes allemandes, françaises, anglaises et américaines prennent part à cette exposition et y ont déjà envoyé leurs marchandises.

Un parcours de tracteurs sera organisé prochainement à Moscou, afin de comparer les qualités des tracteurs, fabriqués en Russie soviétique, et à l'étranger. La distance totale du parcours est de 320 kilomètres. 12 tracteurs prendront part au parcours, dont deux tracteurs soviétiques fabriqués dans les usines de Leningrad et de Kharkov. Les autres sont : « Fordson » (Amérique), deux types B. D. (Allemagne) de 25 à 50 HP, « Peugeot » (France) tracteur de 38 HP, « Paggetti » (Italie) avec quatre roues conductrices, et autres.

Les conditions techniques du parcours prévoient l'épreuve des tracteurs sous le

rapport de leur solidité et leur force de résistance, leur vélocité, la rapidité de mouvement avec cargaison et leurs avantages quant à l'économie de l'essence.

Des gisements de minéral de radium et d'uranium ont été découverts dans la Karélie Septentrionale, dans la région d'exploitation du quartz et du spath. La région du minéral nouvellement découvert s'étend sur 100 kilomètres de longueur sur 25 kilomètres de largeur.

Le premier et le second groupes de réfugiés arméniens, au nombre de 3.000, sont arrivés de Grèce. On attend l'arrivée d'un troisième groupe de ces réfugiés.

D'importantes demandes d'outils destinés à 72 usines du Trust Minier du Sud seront transmises prochainement à l'industrie allemande. La somme totale des commandes est évaluée à 50-60 millions de roubles.

Le docteur Manouïlov, membre de la Société de physique et thérapeutique à Leningrad, a donné un exposé extrêmement intéressant sur les résultats de ses expériences, effectuées dans le but de déterminer le sexe des minéraux.

Le docteur Manouïlov a réussi à établir que les minéraux peuvent être classés en deux groupes : groupe masculin et groupe féminin.

L'Union des Étudiants de l'U.R.S.S.
-:- en France -:-

organise le 19 Décembre 1925, au profit des camarades nécessiteux, un

GRAND CONCERT AVEC BAL DE NUIT

9, Avenue Hoche